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省政協香港地區委員視察團20日抵達汕頭，當日下
午參加了在市委大樓會議廳舉行的專題視察座談

會。汕頭市委書記陳茂輝，市政協主席郭大欽，市委
副書記孫光輝，副市長林依民，市政協副主席蔡嬋英
等領導出席座談會，陳茂輝主持會議並致辭，林依民
介紹汕頭經濟社會發展和有關項目規劃建設情況。

戴德豐：全力推介汕頭發展
視察團團長戴德豐在座談會上發言指，近年來，廣
東省委省政府高度重視粵東、汕頭發展，汕頭新一屆
領導班子積極謀求城市發展，交通網絡日趨完善，當
前汕頭充滿商機，發展前景良好。他表示，省委省政
府高度重視汕頭發展，做出了促進粵東西北振興發展

的戰略部署，提出將汕頭打造成為「創新型經濟特
區、東南沿海現代化港口城市、粵東地區中心城市」
的定位，同時汕頭自身擁有十分優質的資源，隨着交
通基礎設施建設的推進，拉近了與珠三角、香港的距
離，無疑將讓汕頭迎來更好的發展。返港後，將在香
港廣東各級政協委員聯誼會召開會議，全力推介汕頭
發展，並向省委省政府提交會議報告。

回顧汕頭投資經驗
已在汕頭投資建廠20年的戴德豐，回顧自己在汕頭

的投資經歷，指潮汕以美食聞名，1994年應邀考察潮
汕後深受感動，遂開始投資設廠。戴德豐指，「公司
在汕頭發展順利，從未減少投資。我是普寧人，我對
潮汕感情特別好，未來仍會增加投資。」戴德豐因此
透露，由於汕頭廠房區還有空地，公司籌劃成立「香
港四洲食品潮汕批發中心」，推動潮汕食品的銷售物
流。集團將以汕頭為中心，除向1,000多萬潮州人推
介四洲食品，同時將四洲食品輻射到全國各省市。

參觀規劃交流經驗
今次省政協港區委員視察團，是省政協組織的視察

活動中，參加人數最多的一次，共有70多人。視察團
由廣東省政協副主席唐豪任顧問，戴德豐任團長，陪
同領導包括省政協港澳台委員會主任梁耀文，副主任
溫炎平，專職副主任艾特沙，省政協副巡視員、駐港
聯絡員覃大可，9位副團長包括全國政協委員、省政協

常委楊志紅，省政協常委余鵬春、王賜豪、陳步濤、
張國榮、黃順源、鄭合明、郭澤偉、吳哲歆，以及一
眾省政協委員。
其間，視察團先後參觀了汕頭海灣新區規劃展示

館、中國衛星航天技術展示廳、汕頭開埠文化陳列
館、汕頭僑批文物館、汕頭大學，並深入到四洲集
團、東海岸新城施工工地、奧飛動漫文化股份有限公
司、廣東宜華木業股份有限公司、王芝文陶瓷微書藝
術館等項目和企業實地調研，交流探討企業建設、管
理、經營經驗，了解相關產業發展情況。
視察團還專程到華僑公園瞻仰莊世平先生塑像，並

向莊世平先生塑像獻花。視察活動結束前，視察團在
副團長黃順源投資的帝豪酒店召開意見反饋會，汕頭
市委書記陳茂輝，市長鄭人豪，市政協主席郭大欽等
領導出席。
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■視察團參觀四洲汕頭食品工業城，對公司嚴格監控食品衛生
和安全讚不絕口。

唐豪任顧問 戴德豐率團

省政協香港地區委員訪汕頭視察調研

由全國政協常委、廣東省政協常委、香港四洲集團主席戴德豐任團長的「省政協香港地
區委員視察團」一行70多人，於5月20日至22日首次赴廣東汕頭開展「加強粵港合作，促
進粵東地區加快發展」專題視察活動。視察團參加了專題視察座談會，實地參觀東海岸新
城施工工地以及四洲集團(汕頭)有限公司等。戴德豐指，通過是次視察活動，港區委員們對
汕頭特區留下深刻印象，對其發展前景充滿信心。他更透露，四洲集團看好汕頭發展，正
籌備成立「香港四洲食品潮汕批發中心」，將四洲食品進一步推介給1,000多萬潮州人，同
時將四洲食品輻射到全國各省市。 圖文香港文匯報記者沈清麗
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■視察團出席汕頭市政協舉辦的晚宴，戴德豐率領委員敬
酒。

■由全國政協常委、廣東省政協常委、香港四洲集團主席戴德豐任團長的「省政協香港地區委員視察團」一行70多人赴汕頭開展「加強粵港合作，促進粵東地區加快發展」專題視察活動，並與市委書記陳茂輝等領導合照。

香港文匯報訊（記者沈清麗）今次省政協港區委員
首次視察汕頭，其中一項活動是參觀四洲集團設在汕
頭的現代化食品廠房，該廠房由四洲集團主席戴德豐
於1994年投資興建，同樣採用日本先進的生產技術
及現代化管理，對食品安全和質量進行嚴格監控。特
首梁振英今年3月首次訪問潮汕兩日，其間也特別專
程前往參觀。今次委員們亦首度走進四洲廠房，親自
了解享譽神州及香港的休閑零食「四洲紫菜」和「四
洲薯片」的生產過程。
踏入「四洲紫菜」生產廠房，一陣陣紫菜香味撲鼻

而來，委員們忍不住說道：「好香的紫菜味！」在四
洲員工指導下，團員們觀看了「四洲紫菜」的生產過
程，不禁對現代化新穎生產線交口稱讚：「看上去很
衛生，很安全，工人都戴口罩和手套，讓人很放
心」。
進入休息室，四洲員工捧來「新鮮出爐」的紫菜讓

團員品嚐，「這是原味、這是辣味、這是番茄
味……」，員工指着不同包裝的紫菜，細心地向團員
介紹，「這是我們公司生產的果汁和咖啡」，員工又
指着「四洲粒粒橙」、「四洲咖啡」，盛情邀請團員
試飲。不同款式的紫菜令人非常着迷，委員們一
「嚐」為快，左手拿起紫菜放進口裡，右手同時舉起
大拇指，齊齊誇讚「好吃！好吃！」
嚐過「四洲紫菜」，委員們繼續前往另一間廠房，
隔着玻璃窗觀看「四洲薯片」的生產過程，對四洲食
品衛生安全的嚴格監控程序稱讚不已。此時，四洲員
工送來剛剛出爐的原味薯片，有委員稱讚原味薯片保
留清甜味道，令人吃完一塊還想再吃一塊，「難怪薯
片令人愛不釋手，像是永遠也吃不夠！」。
一眾委員參觀過後，除了對四洲食品讚不絕口，也

對集團主席戴德豐在汕頭的投資予以肯定。全國政協

委員楊志紅指，「眾所皆知食品安全非常重要，在集
團現代化管理下，四洲食品銷售國際，這說明戴德豐
有信心、有智慧、也有能力。」
省政協常委黃順源在汕頭投資興建首家五星級酒店

「帝豪酒店」，他說，自己看到戴德豐有意在汕頭擴
大市場，足以證明他看好汕頭未來發展；省政協委

員、香港培僑中心校長招祥麒也指，四洲食品講究衛
生清潔，從工人穿着的制服、手套和口罩，足見其嚴
格管理制度。
四洲集團是香港最大的食品企業之一，生產和經

銷的食品逾5,000個品種，遠銷海內外。四洲集團在
內地投資興建15座現代化食品廠房。

參觀汕頭四洲 品嚐無敵美食

■戴德豐(中)參觀東海岸新城施工工地，右為市政協副主
席蔡嬋英。
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■■視察團參觀中國星航天技術展示廳視察團參觀中國星航天技術展示廳。。

■汕頭視察結束前舉辦「省政協香港地區委員專題視察意
見反饋會」，左起為汕頭市市長鄭人豪、省政協副主席唐
豪、汕頭市委書記陳茂輝、全國政協常委戴德豐、市政協
主席郭大欽出席大會。
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